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La formation du conditionnel présent. 
 

 
1. Le conditionnel présent est formé en ajoutant les désinences 
suivantes (ce sont les mêmes que celles de l’imparfait): 

 
- ais 
- ais 
- ait 
- ions 
- iez 
- aient 
 

→ à la forme correspondante du futur simple:  
 
FINIR: JE FINIRAI > JE FINIRAIS; LIRE: JE LIRAI > JE LIRAIS; RENDRE: JE 
RENDRAI > JE RENDRAIS; JOINDRE: JE JOINDRAI > JE JOINDRAIS; PEINDRE: 
JE PEINDRAI > JE PENDRAIS; MAIGRIR: JE MAIGRIRAI > JE MAIGRIRAIS. 
 
JETER: JE JETTERAI > JE JETTERAIS; APPELER: J’APPELLERAI > 
J’APPELLERAIS; MENER: JE MÈNERAI > JE MÈNERAIS; NETTOYER: JE 
NETTOIERAI > JE NETTOIERAIS; PAYER: JE PAIERAI/PAYERAI > JE 
PAIERAIS/PAYERAIS; PESER: JE PÈSERAI > JE PÈSERAIS. 
 
 
PROTÉGER: JE PROTÉGERAI > TU PROTÉGERAIS; ESPÉRER: J’ESPÉRERAI > NOUS 
ESPÉRERIONS; S’INQUIÉTER: JE M’INQUIÉTERAI > JE M’INQUIÉTERAIS; 
CÉDER: JE CÉDERAI > JE CÉDERAIS. 
 
 
ATTENTION: ACQUÉRIR, COURIR, ENVOYER, MOURIR, POUVOIR, VOIR (et les 
verbes de leurs familles) ont deux R: j’acquerrais, je courrais, j’enverrais, je 
mourrais, je pourrais, je verrais sauf: je pourvoirais, je prévoirais. 
D’autres cas particuliers: ALLER, ASSEOIR (j’assiérais, j’assoirais, mais je 
surseoirais), FAIRE, CUEILLIR (je cueillerais), TENIR, VENIR, RECEVOIR, DEVOIR, 
VALOIR, MOUVOIR, SAVOIR, VOULOIR. 
  
ATTENTION: dans les verbes en –ÉER, -IER, -OUER, -UER, -YER (créer, étudier, 
clouer, tuer, essuyer...), on ne doit pas omettre l’E devant les désinences –rais..., ce 
E est muet (pas prononcé): je créeRAI > je créeraiS, je prieRAI > je prieraiS, 
j’échoueRAI > nous échouerIons, je nettoieRAI > il nettoieraIT, je cloueRAI > nous 
clouerIons, je tueRAI > il tueraIT. 
 
 

 
 


